

ECOLE MATERNELLE CLAIREFONTAINE
20 rue Charles Gounod
67550 VENDENHEIM

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU 23 mars 2023
2^è trimestre

Présents :

Mme HALTER, Conseillère municipale, chargée des Ecoles
Mme DIERSTEIN, directrice

Mmes ANTHONY, FETIQUE, WAGNER, BUHL PIETRAS, HANDRICH, BRUCKNER, ORTH,
enseignantes

Mr HEISZLER, Mme : parents d'élèves APEV

Mmes LORENZ, SCHWARZ, ATSEM

Mmes MULLER, ALLAIN, FLORI, LELOUP-MASSON, parents d'élèves AENE

Absentes
excusées : Mme BAYRAM, enseignante ; Mmes MOULIN et HESSE, responsables de l'accueil
périscolaire La Buissonnière.

Début du conseil à 18h30

1. Projet d'école et Vie scolaire 2023
2. Budget
3. Rentrée scolaire 2022
4. AENE
5. APEV
6. Mairie

1. Projet d'école

L'équipe enseignante met en œuvre des projets dans chaque classe pour continuer de travailler sur les différents axes du projet d'école 2019/2022.

Le projet Chorale est en cours avec l'intervention de la Conseillère Pédagogique Départementale Arts et Musique, Marie-Michèle Saenger qui est passée dans les classes le 10 mars dernier. Elle repassera en avril, et une nouvelle fois au printemps pour épauler l'équipe dans la conduite du projet et proposer des exercices de rythme nouveaux. L'objectif est de proposer une représentation en fin d'année aux parents en date du 15 ou du 23/06. Les enfants sont très impliqués dans ces petits exercices utiles pour la phonologie et le rythme. Le thème de la commune cette année étant l'eau, nous avons saisi l'occasion d'en faire un thème pour nos chants. Cela colle parfaitement au nom de notre école maternelle : Clairefontaine ! Après la représentation, nous ouvrirons l'école aux familles pour faire une grande exposition d'art et partager toutes les productions plastiques des classes. Les enfants pourront donc servir de guides aux parents pour leur montrer leur travail.

Point sur les divers projets de classes :

- Salle 1 : Mme Bruckner mène un projet autour des plantations et de la croissance des végétaux. Les élèves ont fabriqué un terrarium avec l'intervention de la fleuriste de Vendenheim. Ils vont planter des jacinthes.
- Salle 2 : Mmes Orth et Bayram travaillent autour des thèmes saisonniers, et alimentent le projet d'école en découvrant des artistes. Un gros travail est mené autour du graphisme et de l'écriture.
- Salle 3 : Mmes Handrich et Bayram aborderont l'observation scientifique, et plus particulièrement avec un élevage de phasmes prévu au printemps. Une sortie à la ferme de la Ganzau a été réalisée à la fin du mois de février.
- Salle 4 : Mme Pietras travaille cette année avec l'album de Musette Souricette, qui aborde

l'art et une sortie au Musée d'Art Moderne et Contemporain de Strasbourg et prévue à la fin du mois de mai. Les saisons sont travaillées également avec des plantations réalisées et observées au petit jardin de l'école.

- Salle 5 : Mme Wagner travaille autour d'albums, notamment axés sur les animaux. Une sortie à la ferme de la Ganzau a été réalisée avec les salles 3 et 4 au mois de février. Les élèves de Petite Section ont fabriqué un raconté-tapis autour de l'album « Ma maison » d'Emile Jadel.
- Salle 6 : Mmes Dierstein et Puerini font également un travail important sur le graphisme et l'écriture en utilisant l'art et la découverte d'œuvres que les élèves revisitent ensuite. Un élevage de papillons est prévu au printemps dans la classe.
- Salle 7 et 8 : Les mascottes des salles 7 et 8 sont parties au Canada et au Mexique. Elles ont beaucoup aidé les élèves à la découverte de nouveau vocabulaire et de pays lointains. Sont prévues au printemps des plantations de fraises, des élevages de papillons et de coccinelles (pas en même temps). Les élèves vont fabriquer un album sur les émotions. Une sortie avec toutes les classes bilingues est prévue le 1^{er} juin à l'Ecomusée de Guthard en Forêt-Noire. Les enseignantes attendent encore quelques documents nécessaires pour cette sortie (carte d'identité et autorisation de sortie du territoire).

Les Petits et Petits-Moyens monolingues se sont rendus à la Médiathèque à plusieurs reprises.

Les 2 classes de Grande Section monolingue iront au Naturo'Parc de Hunawihl fin mai.

Le photographe passera lundi 27 mars. Il proposera à nouveau les photos de classe au format tryptique.

Dans le cadre du dispositif « Maternelle et Cinéma » auquel est inscrite notre école, 3 séances de cinéma sont prévues cette année au Diapason :

- Lundi 28 novembre 2022 au matin pour « **La farandole des couleurs** »
- Jeudi 6 avril 2023 au matin pour « **L'odyssée de Choum** »
- Au mois de mai 2023 pour « **Jeux d'image** »

Dans le cadre du Théâtre Jeune Public, 3 spectacles sont prévus également au Diapason :

- Mardi 15 et jeudi 17/11 pour le spectacle « Un mouton dans mon pull »
- Mardi 10 et jeudi 12/01 pour le spectacle « La petite casserole d'Anatole »
- Jeudi 30 et Vendredi 31/03 pour le spectacle « Dedans moi »

Sécurité

Un 2^{ème} exercice incendie a eu lieu le 06/02 sans prévenir les enfants. Un nouvel exercice aura lieu au mois de mai sans prévenir ni les enseignantes, ni les enfants.

L'exercice PPMS réalisé le jeudi 9 mars 2023 a été également rapide et efficace. Les enfants n'ont pas été prévenus à l'avance. 2 observateurs étaient présents. Le scénario éprouvé cette année était un scénario de Tempête. Les classes avaient 4 zones de repli à rejoindre, et attendre dans le calme en ayant appliqué du scotch sur les fenêtres. Je constate que les enfants réagissent très bien et suivent correctement les consignes, sans aucun mouvement de panique ou pleurs. Pour les classes à l'étage également. Le temps de mise à l'abri a été de 3 min.

2. Budget 2023

Le budget 2023 est décliné comme suit :

- fournitures scolaires 5600 euros (qui correspond à 50€/classe + 25€/enfant)
- fournitures administratives 900 euros
- transports 2000 euros, ce qui correspond à 250€/classe
- fournitures de petits équipements 500 euros (concerne du petit mobilier ajouté en cours d'année)

- caisse des écoles 1230€ soit 6€/élève (correspondant à la participation de la mairie à la coopérative scolaire)

Une ligne supplémentaire apparaît pour le papier, les essuie-mains et les fournitures d'entretien pour un montant de 1200 euros.

Les dons de l'AENE et de l'APEV nous permettront de financer en grande partie un spectacle aux classes en français et en allemand par la compagnie Felluca le 9 juin. Le spectacle s'intitule « Nimo de toutes les couleurs ».

3. Rentrée scolaire 2023

D'après le listing fourni par la mairie, 60 petits étaient annoncés pour la rentrée 2023. Ce n'est pas totalement fiable cette année encore étant donné que les nouveaux arrivants ne sont pas tenus de se déclarer en mairie. Très peu de familles ont reçu le courrier de vœu d'inscription en bilingue, il sera donc transmis avec le dossier d'inscription à retirer en mairie. Beaucoup n'étaient pas sur ce listing l'an dernier, ce qui rend les prévisions précises encore plus difficiles. Les inscriptions ont démarré le lundi 13 mars. La procédure est la même que l'an dernier, elle est donc publiée sur le site Internet de la mairie ainsi que sur le site de l'école :

1. Les parents se présentent à la mairie pour l'inscription commune avec le livret de famille, la photocopie des vaccinations et un justificatif de domicile.
2. Ils retirent le dossier d'inscription école qu'ils remplissent à domicile.
3. Ils déposent le dossier en mains propres sur rendez-vous d'inscription avec la directrice de l'école maternelle située 20, rue Gounod.
4. La directrice envoie un mail de confirmation d'inscription lorsque le dossier est complet. Attention, pour les enfants nés à partir de 2018, les vaccinations obligatoires passent de 3 (DT Polio) à 11 vaccins. La liste est précisée sur l'affiche.

Ainsi les prévisions d'effectifs se présentent de la manière suivante :

- 75 élèves bilingues : 33 grands, 27 moyens, 15 petits (pour l'instant).
- 140 élèves monolingues : 37 grands, 46 moyens, 57 petits (très approximativement).

TOTAL : 215 élèves contre 206 actuellement

Nous aurons le même nombre de classes l'an prochain.

Contact est pris avec la crèche pour une visite passerelle en juin par petits groupes pour les futurs PS comme je l'avais proposé l'an dernier.

La visite du CP se fera également pour les GS en fin d'année.

Pour l'inscription en bilingue, il n'y a pas de limite de quota, mais des explications claires et un échange avec les parents qui le demandent se fait lors du rendez-vous d'inscription. J'informe également les parents de la possibilité de démarrer le cursus bilingue en Moyenne Section pour les familles indécises.

4. Point AENE

- L'AENE remercie les maîtresses d'avoir permis l'opération gobelets, dont les bénéfices d'un montant de 530€ ont été reversés en don pour un spectacle à l'école. L'association demande aux enseignantes des idées d'objets personnalisés pour l'année scolaire prochaine. La période de la fin d'année civile semble plus propice dans les classes pour avoir le temps de réaliser tous les dessins. Il faudra prévoir de décider au premier conseil d'école 2023-2024 le type d'objet personnalisé choisi.
- Le passage du lièvre de Pâques est prévu le mardi 4 avril avec une surprise supplémentaire.

- L'association a prévu un chocolat par enfant, et peut-être pour les enseignantes également.
- L'AENE sera présente au Bistrot Fédinois le 26/05.
 - La Fête de l'Eau qui aura lieu le 02/07 verra la participation de l'AENE également.

5. Point APEV

- Le traditionnel concours des Fédidessinateurs sera réitéré cette année avec des lots sympathiques. Le matériel sera à distribuer avant les vacances, et dévoilera un thème autour de l'eau. La remise des prix se fera au Bistrot Fédinois le 30/06.

6. Mairie

Un projet commun aux établissements de la Petite Enfance de Vendenheim est mené depuis le début de l'année: le rapport aux écrans sera abordé lors d'une période intitulée « 10 jours sans écrans » du 22/05 au 01/06. Chaque établissement organisera dans ce sens des actions propices à l'âge des enfants pour aborder le sujet des écrans et de leur utilisation.

Mme Halter informe le conseil des travaux qui ont été réalisés dernièrement dans l'école : une insonorisation des salles de classes par panneaux acoustiques et de la salle de motricité de la Buissonnière, ainsi que des petits travaux d'aménagement et de peinture dans les salles 1, 2, 3, 4, 5.

Des travaux de rafraîchissement de l'école sont à venir, notamment un entretien des sols au rez-de-chaussée, ainsi que la peinture dans la salle 6 et le bureau de direction.

Dans le cadre de l'Année de l'Eau de Vendenheim, une convention avec le SINE de Bussierre a été signée avec la Mairie.

Mme Halter informe le conseil que le dispositif Maternelle et Cinema, ainsi que Augenblick seront reconduits l'an prochain au Diapason. Le Cinéma de Noël sera à nouveau offert aux élèves de la maternelle.

Une pesée des biodéchets est initiée depuis peu dans la commune, et des conteneurs spécifiques ont été installés. Un conteneur supplémentaire est attribué au bâtiment périscolaire.

Les enseignantes demandent dans une perspective de projet d'Ecole du dehors s'il était possible pour la mairie d'installer un récupérateur d'eau de pluie pour arroser les plantations au petit jardin. Mme Halter conseille aux enseignantes de préparer un plan d'implantation pour estimer les installations nécessaires et la faisabilité du projet (récupérateur d'eau de pluie, zones d'ombre, arbres...). Il sera ensuite à présenter à Mr Leloup.

Mme Schwartz remercie la mairie pour la formation accordée aux ATSEM sur les enfants à besoins particuliers. Elle sollicitera prochainement la mairie pour investir dans du matériel sur le site Hoptoyz qui pourra servir dans plusieurs classes.

Dans les prochains travaux à prévoir, il faudrait remplacer la bâche du bac à sable qui commence à montrer des signes d'usure.

Prochain conseil d'école le 15 ou le 22 juin selon la date donnée pour le spectacle de chorale.

Secrétaire de séance : Emilie Fetique.

Clôture du conseil à 20h15.